

Compte-rendu du Conseil d'Ecole du 22 juin 2023

Le Conseil d'école s'est tenu en présence de :

Représentants des parents d'élèves : Mmes Boutard, Garonne, Mulon, Pasquier, Richard

Enseignantes : Mmes Gille, Giraudier, Laneau, Michaux, Panneau, Péricard, Vauxion

ATSEM : Mmes Dauron, De Meulneir, Gil, Gimenez-Jurek, Rat, Rousseau – Mme Gougeon

Municipalité : Mme Prud'Homme, Adjointe aux affaires scolaires

ALSH : Mme Porphire, directrice

Absentes excusées : Mmes Lambert, Rossignol, enseignantes, Mme Cholat, Inspectrice de l'Education Nationale, M. Lemaire, maire de Monnaie.

1. Adoption du procès verbal du conseil d'école du 6 avril 2023

Le précédent procès-verbal (compte-rendu) du deuxième conseil d'école est adopté à l'unanimité.

2. Vie de l'école

a/ Les projets pédagogiques :

Toujours autour des animaux, cela nous a permis de proposer plusieurs sorties.

L'école entière est sortie au zoo de la Flèche le vendredi 5 mai et est passée tant bien que mal à travers les gouttes de pluie.

Mercredi 17 mai, les GS et MS-GS ont participé à la course longue avec l'élémentaire pendant que les futurs petits de la crèche sont venus sur le temps de récréation (un nouveau temps de passerelle aura lieu le 27 juin, lors de la récréation et un temps d'atelier).

Lundi 22 mai, les classes de PS et GS de Mme Michaux sont allés à la chèvrerie des petits champs de Nouzilly, alors que les deux classes PS-MS y sont allées le 9 juin.

Le mercredi 7 juin, les classes de GS (et MS-GS) ont bénéficié de la venue d'un apiculteur qui a présenté son métier, ceci pendant que les autres classes se sont rendues au cinéma de Monnaie pour visionner le film « bonjour le monde ». Le 14 juin, ce sont les classes PS-MS de Mme Laneau, MS-GS et les GS qui ont été visionner ce même film.

Le vendredi 16 juin a eu lieu le défi vélo afin de motiver les familles et enfants à venir à l'école en vélo (ou mobilité douce). Ce fut un succès et nous tenterons de faire mieux si l'opération est reconduite l'an prochain !

Le spectacle de fin d'année aura lieu le samedi 1^{er} juillet en élémentaire à partir de 10h tandis que la kermesse organisée par l'AAPEEM se tiendra en maternelle par la suite.

Le mardi 4 juillet les GS et MS-GS participeront aux olympiades avec les CP, organisées par les CM2.

Enfin les GS visiteront les classes de CP mercredi 5 juillet pendant une partie de la matinée avant de se voir remettre un dictionnaire offert par la Municipalité.

b/ Bilan des inclusions scolaires :

Nous accueillons 3 enfants bénéficiant d'un PPS (Projet Personnalisé de Scolarisation) notifié par la MDPH. Alors qu'ils devraient être accompagnés tous les trois d'une aide humaine, seulement l'un d'entre eux reçoit l'aide de l'AESH Delphine.

Les trois enfants sont bien intégrés dans leurs classes, chacun progresse à son rythme sous le regard bienveillant de ses camarades et des adultes de la classe. Ceci est très encourageant.

A la rentrée, le temps d'accueil de chaque enfant sera augmenté pour atteindre un nombre d'heure quotidien proche de celui des autres enfants. Un deuxième enfant bénéficiera normalement de l'aide humaine auquel il a droit et la troisième enfant aura normalement une aide humaine l'après-midi.

c/ Bilan du suivi RASED :

Des enfants de GS sont suivis par Mme Poupon, maîtresse E du réseau d'aide après avoir été identifiés par l'enseignante et qu'un bilan individuel ait été réalisé.

Un groupe de 5 élèves travaille sur le projet de lecteur et les attendus de CP.

Un groupe de 3 élèves travaille sur la phonologie et la reconnaissance des lettres.

La psychologue scolaire, Mme Falquet, est venue faire 3 observations en classe pour des MS et a participé à 6 réunions d'équipe éducative.

d/ Aménagements prévus de la cour :

Alors qu'un bac à sable est installé en élémentaire, la maternelle n'est pas en reste avec le sien qui sera installé dans l'herbe à proximité du cabanon.

Des marquages seront à prévoir pour matérialiser l'emplacement des rangs des classes travaillant dans l'extension, côté dojo, afin de ne plus être rangés à côté du dortoir (cela évitera le bruit lors de la sieste et au papier occultant d'être déchiré).

Nous avons également demandé si un barnum venait à être non utilisé par la mairie afin de l'installer dans la partie herbeuse de la cour pour faire école dehors. La mairie va étudier la possibilité de mettre une structure plus solide à cette fin.

e/ Effectifs connus à ce jour pour la rentrée 2023, répartitions prévisionnelles et du personnel :

PS : 60	MS : 64	GS : 56 -> total de 180 élèves
PS-MS 1 : Mme Laneau	26 (14 PS/12MS)	ATSEM : Annie Gil
PS-MS 2 : M/Mme ?	25 (19 PS/6MS)	ATSEM : Marielle Rousseau
PS : Mme Anis	27	ATSEM : Marinette Rat
MS : Mme Vauxion	27	ATSEM : Noémie Gimenez-Jurek
MS-GS1 : Mme Giraudier	26 (13MS+13GS)	ATSEM : Laurence De Meulneir
MS-GS2 : Mme Gille	24 (6 MS+18GS)	ATSEM : Roselyne Dauron
GS : M/Mme ?	25	ATSEM en formation : Mary Gougeon

TOTAL : 180 élèves répartis sur 7 classes soit une moyenne de 25.7 élèves par classe. Avec l'été, nous avons toujours des élèves qui arrivent mais ce sont les livraisons des immeubles de 48 logements sociaux et celui sur la Nationale avec 41 logements de T2 à T5 qui risquent de faire exploser les effectifs en cours d'année scolaire. Mme Giraudier a fait remonter ces données pour la réunion d'ajustement de la carte scolaire qui a eu lieu aujourd'hui, l'élémentaire a également les mêmes préoccupations d'effectifs surchargés, dans l'éventualité d'une ouverture de classe. (Addendum : à la sortie du conseil d'école, nous avons reçu l'information qu'il n'y aurait pas d'ouverture de classe à la rentrée car les effectifs ne sont pas assez surchargés.)

De plus, compte tenu de sa taille, l'école n'est pas prioritaire pour les remplacements ce qui conduit à avoir des classes très chargées lorsque les élèves sont répartis en cas d'absence non remplacée d'enseignante.

Vous vous apercevez que Mme Michaux nous quitte à regret après 25 années passées à enseigner à l'école de Monnaie. Avec son départ, c'est l'expérience, le calme et la jovialité qui nous quittent à regret.

La contrainte de ne pas dépasser 24 élèves dans les classes accueillant les GS ne peut pas être respectée faute d'effectifs trop lourds dans les autres niveaux. De plus, il a été nécessaire de répartir les actuels PS sur plusieurs classes.

Pour la rentrée prochaine, une demande de services civiques sera adressée auprès de l'Education Nationale dès demain (l'information est arrivée aujourd'hui), une candidate Modénienne a déjà postulé.

Addendum : Mme Giraudier poursuivra l'an prochain sur le poste de direction.

Questions des parents élus : Où en êtes-vous du recrutement du « 7^{ème} poste d'ATSEM » ?

Pour la rentrée, Mary Gougeon qui officiait en tant que service civique mais qui a vu ses missions être concentrées sur les 2 classes de GS, va être recrutée par la Municipalité en contrat d'apprentissage pour se former à un CAP petite enfance. Elle sera affectée à la classe de GS et sera supervisée par

Roselyne Dauron. Mary a acquis au cours de cette année écoulée des réflexes certains et une posture professionnelle que l'on exige pour ce type de poste, nul doute que sa formation se déroulera correctement. Elle ne sera absente de l'école que les mercredis matins pour suivre sa formation en présentiel.

Serait-il possible d'éviter qu'un enfant étant dans une classe double avec un niveau inférieur au sien le soit encore l'année d'après ?

C'est déjà assez compliqué de prendre en compte tous les facteurs, nous ne pouvons pas satisfaire les parents sur ce point. Le travail proposé est forcément adapté au niveau de l'enfant.

f/ Modalités de vote aux élections des représentants des parents d'élèves d'octobre 2023 :

Afin de pouvoir voter par correspondance et non plus tenir un bureau de vote au sein de l'école le jour des élections des représentants des parents d'élèves, nous devons procéder à un vote lors de ce conseil d'école. Adoption à l'unanimité.

A noter que les parents élus sollicitent l'attention des parents en vue des élections de représentants de parents d'élèves pour l'année 2023-2024. Ceux qui sont d'ores et déjà intéressés peuvent se manifester à l'adresse suivante : ce-maternelle@aapeem.org.

3. Hygiène et sécurité établissement

a/ Bilan des accidents scolaires :

Il a été dénombré 8 branches de lunettes tordues ou cassées suite à des chocs avec ou sans dommage corporel (des déclarations d'accidents ont été établies à la demande des familles).

5 grosses bosses frontales ayant nécessité l'appel aux familles pour que les parents avisent de la suite à donner.

1 fracture du bras (sur temps périscolaire de cantine) et 1 entorse à la cheville.

1 traumatisme en récréation et 1 plaie importante suite à une chute en classe.

Sur ces 17 accidents, 14 concernent des enfants de GS, de 2 MS et de 1 PS

b/ Sécurité du parking

Le parking du haut est un lieu de nombreuses incivilités. La barrière sera mise en service rapidement, certainement à la rentrée, l'électricité tardant à être branchée.

Une réunion a eu lieu avec Mme Prudhomme, le policier municipal et les directrices : les horaires de la barrière ont été discutés pour la sécurité des piétons, et il a été décidé qu'elle sera fermée :

Les lundi, mardi, jeudi et vendredi, de 8h15 à 9h et de 15h30 à 16h15.

Le mercredi : de 8h15 à 9h et de 11h15 à 12h15

Il y aura des phases test en fonction des ajustements nécessaires à prévoir. Le bus scolaire aura un bip et les personnels éducatifs, les taxis et PMR auront accès au parking.

M. Talon, le policier municipal, pourra désormais intervenir plus régulièrement sur le parking du bas et procèdera également à un comptage des voitures stationnant en vue de l'agrandissement de la zone de stationnement.

Le défi du 16 juin « à l'école, j'y vais en vélo » a peut-être permis à des familles de constater qu'il était possible sans être chronophage de venir à l'école en mobilité douce. Cela limitera-t-il peut-être le nombre de véhicules ?

c/ Exercice incendie

Un dernier exercice a eu lieu aujourd'hui et tout le monde a mis 4'07 à sortir. Aucun blessé grave n'est à déclarer !

4. Relation école/famille :

- Liaison passerelle crèche Multi-accueil-PS :

Un deuxième temps d'accueil a eu lieu le 17 mai, les enfants de la crèche sont venus sur le temps de récréation.

Une dernière venue aura lieu le mardi 27 juin, ils viendront sur le temps de récréation et seront répartis dans les classes pour faire une activité pendant 30 minutes.

Question des Parents élus : Serait-il possible d'envisager des matinées ou journées passerelles avec tous les enfants entrant en petite section et non uniquement avec ceux venant de la crèche ?

Oui, cela est envisageable. Mme Giraudier recevra sous peu les représentants des parents d'élèves élus pour évoquer ce point parmi d'autres.

- Portes ouvertes des futurs CP : elles auront lieu lundi 3 juillet et ils visiteront l'école le 5 juillet.

- Fête de l'école : elle aura lieu encore au sein de l'école. Le spectacle aura lieu à partir de 10h pour les enfants de maternelle, l'AAPEEM gèrera la suite avec une kermesse et un temps de repas. Les enfants sont attendus à 9h30 et ne seront libérés en classe qu'à l'issue de tous les spectacles de maternelle...

5. Points divers :

* L'année prochaine, l'école maternelle, tout comme l'élémentaire, est retenue pour réaliser une **évaluation d'école**. Nous ne nous opposons pas à ce principe à condition que l'évaluation soit réalisée par des professionnels en lien avec l'Education Nationale et non pas par des entreprises externes et privées.

Il y a 4 axes :

- les apprentissages et le suivi des élèves, l'enseignement
- le bien-être de l'élève, le climat scolaire
- les acteurs et le fonctionnement de l'école
- l'école dans son environnement institutionnel et partenarial.

Cela servira à construire le nouveau projet d'école (peut être en lien avec le projet NEFLE).

*A compter de la rentrée de septembre 2023, **les horaires** sont les mêmes pour toutes les classes de l'école à savoir :

Matin : 8h45-11h45

Après-midi : 13h30-15h45

Les mercredis restent travaillés.

- **Le portail sera ouvert de 8h35 à 8h45 et de 15h45 à 15h55** précisément (à ce jour, nous ne savons pas si un service civique sera présent à la rentrée pour ouvrir le petit portail le matin).
- Les sorties d'élèves à 11h45 et entrées à 13h30 auront lieu au petit portail côté direction.
- Enfin les élèves de petite section qui rentreront manger à la maison à 11h45 sont attendus à 13h précises pour partir à la sieste avec le reste des enfants. Le portail sera ouvert par un membre du périscolaire.

* L'an prochain, nous nous orientons vers un **cahier de vie numérique** afin d'arrêter de coller du papier sur du papier (qui a d'ailleurs considérablement vu son prix croître !). Nous sollicitons la mairie pour le financement de PrimOT (230€ pour 6 classes). Mme Laneau a fait la présentation de PrimOT (également utilisé en élémentaire) et bien qu'il n'y ait plus de cahier de vie, tout ce qui aura été publié pour chaque classe pourra être imprimé ou sauvegardé par les parents.

* **2 ordinateurs** seront livrés sous peu pour la salle des maîtres, ceux présents sont en fin de vie.

Travaux à prévoir (Mme Giraudier listera les travaux à prévoir par classes et lieux pour cet été) :

- Boucher les trous faits par les élèves dans la terre car cela devient accidentogène.
- Deux verrous à l'intérieur du cagibi de Mme Vauxion en cas de PPMS
- Une serrure sera-t-elle posée à la cabane à vélos ? Véronique Prudhomme n'était pas informée qu'elle était manquante, elle se renseignera.
- Il faudrait des distributeurs de savons dans les WC de Mme Laneau et ceux dans les classes ne fonctionnent pas.
- L'installation des cloisonnettes dans les WC non équipés.

Anita précise également que chaque WC devra être équipé d'une toilette fermée, en suivant les recommandations de la jeunesse et sports, en lien avec la PMI.

- Les canalisations des WC posent toujours souci, bien qu'ayant été débouchées récemment. Le problème est récurrent, tout comme en élémentaire.
- Le remplacement des urinoirs par des toilettes normales est également envisagé (cela permettra de faire passer davantage d'enfants en même temps dans les WC d'Annie et Mme Laneau – limités à 3 toilettes actuellement).
- Le cabanon des vélos sera poncé et repeint lors des vacances estivales.

L'intervenant lors du temps de midi pour un atelier avec les vélos a proposé de faire la révision et les réparations des petits vélos. A savoir que plusieurs vélos endommagés ont été récupérés par les services municipaux.

6. Questions des parents élus à la municipalité.

- *Un diagnostic amiante a-t-il été réalisé sur les deux écoles (maternelle et élémentaire) récemment ?*

Oui, un diagnostic amiante a eu lieu en 2019 et le prochain aura lieu courant 2024. Cela permet de vérifier l'état d'usure des tuyaux ou de colle contenant de l'amiante.

- *Suite au résultat de l'audit, qu'est-il envisagé pour le fabriqué de l'ALSH ?*

Une clim avec split sera posée.

Les représentants des parents d'élèves offrent un pot de l'amitié pour clôturer cette séance qui se termine à 19h05. Mme Giraudier remercie les personnes présentes ce soir et les remercie chaleureusement pour les échanges solides et partenariaux qui ont eu lieu lors de cette année singulière.

La présidente,
Mme Giraudier